

LA ABEJA MONTAÑESA.

Periódico de intereses morales y materiales.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar: D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Santander: 7 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.
ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos de Madrid del día 6 tomamos las siguientes noticias:

—Las operaciones verificadas el domingo en la Caja de Ahorros de Madrid dan el siguiente resultado:

Ingresos: 216,861 reales vellón, entregados por 866 imponentes, de los cuales 103 lo han sido nuevos.

Reintegros: 183,728 reales 97 céntimos, en 153 pagos, haciéndose 94 por saldo y 59 á cuenta.

—Las cantidades de trigo y harina importadas del extranjero por varias aduanas desde 22 de agosto de 1767 á 20 de mayo del corriente año, ascienden: Trigo á 3.467,130 fanegas. Harinas á 2.872,779 arrobas.

—El Consejo de Estado continúa examinando y discutiendo el proyecto de bases y estatutos para el planteamiento del crédito territorial, para cuya pronta terminación celebra frecuentes reuniones.

—La *Gaceta* ha publicado el estado de la situación del Banco de España hasta fin de junio último. De dicho estado aparece que el referido establecimiento tenía en la fecha indicada un activo en caja de 14.210,969 escudos y 57 milésimas.

—Se ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica á D. Juan Eugenio Hartzenbusch.

—La junta provincial de beneficencia de Madrid ha terminado y remitido á la superioridad, para su aprobación, un reglamento higiénico-facultativo para los establecimientos del ramo.

—Parece que por el ministerio de Ultramar se ha dictado una providencia prohibiendo la importación en nuestras posesiones ultramarinas de los libros escritos en español é impresos en el extranjero. Para no perjudicar los contratos pendientes, se ha concedido un plazo prudencial.

—La *Gaceta* publica la distribución de fondos por capítulos para satisfacer las obligaciones del Estado en el actual mes de julio, cuyo resultado es el siguiente:

Por el presupuesto de 1867 á 1868, 1.613,914 escudos 492 milésimas. Por el presupuesto de 1868 á 1869, 27.313,438 escudos 706 milésimas. Total general, 28.927,353 escudos 198 milésimas.

—Los ingresos en metálico en la Caja general de Depósitos durante la segunda semana de junio fueron 1.548.846-256 escudos, y fueron devueltos 1.722.602-256, quedando un saldo de escudos de 127.138,769-568.

Como se ve, dice *La España*, continúan superando las salidas á los ingresos en este establecimiento, lo cual indica que van realizándose respecto á los capitales amortizados en dicha Caja las previsiones del gobierno, cuyo laudable objeto al rebajar el interés de los depósitos fué, como seguramente recordarán nuestros lectores, producir este resultado, que poco á poco irá redundando en beneficio de la industria general del país.

CORREO DE PROVINCIAS.

ANDALUCÍA.—El día 1.º del corriente quedó cerrado el colegio naval militar de Cádiz, según anteriormente estaba dispuesto por el gobierno.

—En la primera quincena de noviembre tendrán lugar en Jerez, según parece, las segundas carreras de caballos. En ellas se adjudicarán varios premios de consideración, habiéndose designado uno de 1,000 escudos (10,000 rs.) para caballos de pura raza inglesa.

—Los señores duques de Montpensier fueron el sábado desde Sanlúcar á visitar la magnífica fragata blindada *Zaragoza*, fondeada en el

puerto de Cádiz. Fueron recibidos á bordo por el comandante del buque, el capitán general del departamento, los gobernadores civil y militar de la provincia y otras autoridades. Después de haber abandonado el buque SS. AA. ocurrió un incidente desagradable. El general Bouligni, al bajar al bote, cayó al mar desde la escala de la fragata por efecto de la gran marejada; pero acudieron inmediatamente en su auxilio los marineros, sin que haya experimentado, según hemos oído decir, más que algunas leves contusiones.

CATALUÑA.—El sábado por la mañana hubo una lucha en el Portal Nuevo (Barcelona), entre los guardias y algunos hombres que intentaban introducir con fraude algunos artículos. Resultaron dos ó tres heridos, uno de ellos dependiente del resguardo, y logróse aprehender á seis de los contrabandistas, ocupándoseles 16 jamones.

ARAGON.—Las obras del edificio que para la exposición aragonesa se construye en Zaragoza adelantan con rapidez.

Merced á la inteligencia del arquitecto director señor Utrilla, secretario general de la sociedad aragonesa de Amigos del País, y que lo es también de la junta directiva de la Exposición, se han vencido las dificultades que ofrecían por una parte la premura del tiempo, y por otra la configuración del terreno destinado para el emplazamiento del edificio y la necesidad de emplear exclusivamente en su construcción materiales del país.

GALICIA.—La empresa del ferrocarril de Galicia ha obtenido autorización para establecer carruajes de dos pisos á precios reducidos, con objeto de que los habitantes de aquel país puedan viajar más cómodamente y llevar consigo á los mercados los frutos para la venta.

ULTRAMAR.—Las cartas y periódicos de la isla de Cuba, recibidos por el último vapor-correo, ofrecen poco interés.

La salud pública de la isla se había resentido notablemente por efecto de los excesivos calores propios de la estación. A esto había que añadir los estragos de la viruela, cuya enfermedad se había recrudecido. Para precaver en parte sus mortíferos efectos, la autoridad superior de la isla y el cuerpo de sanidad estaban haciendo grandes esfuerzos para propagar la vacuna.

—Confirmando las noticias anteriores, los periódicos de toda la isla se quejan del marasmo comercial que se nota en los puertos. A merced de las noticias poco favorables recibidas de los mercados de Europa, los vendedores han retirado sus frutos esperando que la baja sea momentánea. La falta de movimiento en la exportación ha producido, como es natural, la depreciación de los efectos del consumo interior, hasta el extremo de venderse en el centro de la isla los toros cebados á veinte duros, y á ocho y diez pesos los toretes de dos y tres años. Afortunadamente la zafra realizada ya en casi todas las localidades ha sido abundante, lo que unido á la pocas existencias que acusan los mercados de Londres en el último mes, ofrece una halagüeña perspectiva á los propietarios de ingenios.

—El día 15 de junio debió salir para la isla de Pinos el capitán general Sr. Lersundi, proponiéndose pasar en aquella deliciosa residencia los días más calorosos del estío.

—Ha sido nombrado comandante general del departamento de Villacorta el coronel de infantería don Francisco Patiño y Dominguez.

—El *Diario de la marina* dice en uno de sus últimos números que casi todas las noticias desfavorables

— 37 —

tropezó conmigo, yo le prometí que daría con vos y empecé á buscaros por todo el bosque.

—¡Desgraciado! y ahora me lo dices? exclamó Raul lanzándose en dirección del castillo.

Santiago y Manhurino se precipitaron en pos de él, y en breve los tres llegaron á la cima de una colina; allí Raul exhaló un grito de desesperación, mientras su mano trémula le mostraba en el horizonte uno de los torreones de Criquebouf, sobre el cual flotaba, agitada por el viento, una bandera negra.

III.

MIRADA RETROSPECTIVA.

El castillo de Criquebouf, del que hoy apenas se conservan algunos muros en el centro de un patio plantado de manzanos, presentaba entonces noble aspecto señorial. Recostado junto al bosque de Tenques, dominaba por una parte dilatadas praderas, distinguiendo más allá de la copa de los árboles, que el viento agitaba sin cesar, la embocadura del Sena, el cabo

— 40 —

presión violenta y en la que produce crisis la más pequeña emoción. Siempre lánguida y triste, parecía en ciertos momentos que iba á morir, y solo las caricias de sus hijos, los besos de su hija sobre todo, la volvían á la vida. No vivía más que para ellos; para ella sobre todo.

Había particularmente un día en el año en que la crisis era violenta hasta el punto de que no quería ver ni abrazar á sus hijos; el diez y siete de octubre, aniversario de la muerte de su marido. Aquel día, encerrada desde que salía el sol hasta que se ocultaba, se dirigía á la hora del crepúsculo á la bóveda de la capilla, en cuyo sitio se encontraba el sepulcro de su marido, y allí permanecía toda la noche orando por aquel que al cabo de diez y siete años no había dejado de guardarle luto.

Los días que á este seguían eran más tristes para ella; era en ellos mayor su languidez y su melancolía más profunda, y pasaban días y semanas antes que sus hijos volviesen á ver asomar á sus labios una vaga sonrisa.

En cuanto á la administración de sus dominios, la abandonaba por completo al cuidado de sus servidores. Inútil es pues

— 41 —

decir que todo estaba descuidado, y el mismo castillo amenazaba ser en breve un montón de ruinas. Era un verdadero milagro que en aquellos tiempos de pillaje y devastación aun se conservase en pie.

Verdad es que otorgaba á la casa y á la viuda su poderosa protección el señor Andrés de Branca, almirante de Villars.

Este terrible ligero, señor absoluto en la Normandía, era padrino de la hermana de Raul, que por el nombre de él se llamaba Andrea. También el bautismo de esta niña había tenido algo de singular. Hacia diez años, cuando ya la niña contaba siete, que el almirante había venido solo, escoltado por algunos ginetes, á la capilla de Criquebouf, y sin entrar en el castillo, sin ver á la hermosa castellana, había tenido á la niña en las fuentes bautismales, y después de abrazarla con una emoción que en vano trató de reprimir y que no dejó de asombrar á los que la presenciaron, volvió á partir.

Poco después, y á instancia suya, algunos soldados de su confianza se instalaron en aquel sitio para servir y defender el castillo de Criquebouf y sus habitantes.

El jefe de esta pequeña guarnición el

para el gobierno de Juarez que se transmiten por el telégrafo á la prensa de Nueva-York, son inventadas por el corresponsal que en la Habana tienen el *Herald* y el *Cronista*.

—La Guardia civil ha prestado grandes servicios en algunos distritos rurales, esterminando tres ó cuatro gavillas de foragidos.

—Las noticias de Puerto-Rico, que solo alcanzan al 27 de mayo, ofrecen todavía menos interés.

La salud pública era excelente, gracias á las condiciones inmejorables que ofrece aquella isla para precaverse de los rigores del estío, entre las cuales no es ciertamente la menor la densidad de poblacion, y por consiguiente el esmero de cultivo escesivamente mayor que en la isla de Cuba.

Quéjense los habitantes de la isla de Puerto-Rico de la poca ó ninguna ventaja que ha resultado con las franquicias concedidas á las harinas españolas. El precio es hoy el mismo que antes, lo cual se debe á que *el negocio se halla en pocas manos*, y con este motivo la prensa escita á los comerciantes de la Península, para que emprendan esta especulacion que ofrece pingües ganancias.

Los padres de la Compañía de Jesús, preparan las fiestas para la beatificación de algunos mártires. De Francia ha llegado espresamente un pintor, para pintar sin duda los santos martirizados.

FILIPINAS.—Dicen de Iloilo con fecha 5 de mayo:

«Segun parte del gobernadorcillo del pueblo de Miagao, el bergantín-goleta *Nuestra Señora del Buen Consejo*, que el 30 del mes próximo pasado salió de Ginigarán del distrito de Negros, para hacer la travesía para el indicado punto, le cogió un temporal que le hizo zozobrar, pereciendo unas cien personas que llevaba de pasajeros.»

CORREO ESTRANJERO.

SÉRVIA.—Se saben ya algunos detalles sobre la proclamacion del príncipe Milano como sucesor de Miguel III en el trono de Sérvia. La poblacion y el ejército, con sus entusiastas aclamaciones, confirman el voto de la Skouptchina. Las salvas de artillería y el repique de las campanas anunciaron la decision de la Cámara.

El príncipe, escoltado por la caballería de la milicia, se dirigió á Topchidere, donde los miembros de la Skouptchina le saludaron con repetidos vivas. Todos los cónsules se hallaban presentes.

El príncipe dirigió á los miembros de la Asamblea estas palabras:

«Elevado á la categoría de príncipe cuando no era mas que un estudiante, yo estudiaré los medios de asegurar la felicidad del pueblo servio, confiada hasta mi mayor edad á los regentes que la Asamblea acaba de elegir.»

Estas palabras fueron acogidas con unánimes aclamaciones y la Asamblea se separó en medio de los vivas al nuevo jefe del Estado, habiendo antes prestado juramento los tres regentes Blasnavtz, Ristich y Gavriloch.

Después el príncipe, vestido con el uniforme de coronel, pasó revista á las tropas, recibiendo el juramento de estas y paseó á caballo por la ciudad en medio de las aclamaciones de la multitud.

La consagracion religiosa del príncipe se debió verificar el dia 3 en la catedral.

ESTADOS-UNIDOS.—El juez de la Corte Suprema de los Estados-Unidos Mr. Chase, en un pleito que se está siguiendo al gobierno americano sobre reclamos á consecuencia de su última guerra, ha hecho presente al jurado que todos los bonos, pagarés y letras giradas en tiempo de la guerra por los Estados rebeldes y á cargo de los Estados leales, son nulos y de ningun valor.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

París 5.—El emperador ha mandado que se den licencias semestrales al mayor número posible de soldados después de una inspeccion general de los cuerpos.

En el cuerpo legislativo declaró Mr. Rohuer que eran necesarios los armamentos, pero asegurando que las intenciones de Francia eran pacíficas.

Nueva-York 4 de julio.—Una proclama del presidente Johnson amnistía á todos los individuos que han tomado parte en la rebelion del Sur, excepto á los que han sido sentenciados por traicion ó felonía.

Nueva-York 5.—Una fragata inglesa bloquea á Mazatlan (Méjico), por

haber sido insultado el pabellon inglés.

Se dice que ha habido una batalla encarnizada en Haiti, y que Salmave ha quedado victorioso. Los insurrectos Cacos esperaban refuerzos.

Viena 5.—Asegúrase que se han dictado las órdenes para licenciar inmediatamente 36,000 hombres.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 8 DE JULIO DE 1868.

Concluye el discurso de D. Francisco Béjar, que empezamos á insertar en nuestro número de ayer.

Si desgraciadamente se forma el hombre dedicándole tan solo á las ciencias sin apreciar en nada su educacion, fácilmente puede colegirse, que ensoberbecido por su saber, comparándose solo con sus semejantes, rico en ciencia y pobre en fé, querrá sujetar al compás matemático las consideraciones de lo Divino; erróneas doctrinas nacerán de su mente, formando descreidos y ciegos prosélitos, desmembradores de la desgraciada sociedad que los posea, matando todo lo que su sombra cubra, y recogiendo por ponzoñoso fruto tinieblas eternas para su desgraciada alma, y un funesto nombre en la historia.

Si al hombre se educa solo, no podrá ofrecer mas que sus dotes naturales.

Si nos fijamos tan solo en su instruccion desde la lectura hasta las ciencias mas sublimes, grande podrá ser el tributo que pague á la humanidad; pero si su exaltada razon se desenfrena, triste hará su memoria.

Siendo estas mis ideas, he subdividido el plan de estudios de mi colegio, educándoles á todos en general enseñándoles detalladamente la religion que profesamos, haciéndoles conocer á la vez la Historia Sagrada de modo que con sencillez y sin fatigar su imaginacion conozcan esos grandes acontecimientos ó figuras, que precursoras á Jesucristo, han pasado en la tierra para prepararnos para el memorable dia de la regeneracion.

En la instruccion de los niños procuro escitar su curiosidad, fijando su naciente imaginacion en los verdaderos encantos que poseen las ciencias, y que están á sus alcances, sin admitir en ellos lo que no pueden comprender; pues en los niños la vista ó sea la enseñanza intuitiva suple al

raccinio, y lo mas elocuente para sus infantiles inteligencias es un ejemplo claro y palpable que no olvidan jamás, y sin fatigar su entendimiento van adquiriendo conocimientos que de otro modo quedan al poco tiempo estinguídos de su razon; por lo cual trato de quitar el estudio puramente de memoria, pues no saben lo que dicen, y dicen lo que debieran saber.

No creo que es esta la mision del profesor: creo que se deben corregir y dirigir sus explicaciones: se les debe enseñar haciéndoles comprender; pero conociendo que es muy conveniente ejercitar la memoria, he encomendado este trabajo á la Historia, reservando á la Gramática, Aritmética y Geografía los ejercicios preliminares para aprender á raciocinar.

Para facilitar la adquisicion de un buen carácter de letra he juzgado muy conveniente considerar el dibujo como agregado á la primera enseñanza, pues este nobilísimo arte, madre de los Merillos y Velazquez, educa el ojo, fija el pulso y anatema-tiza el mal gusto.

Preparados así, fácil es ya intentar los estudios superiores, ya para la segunda enseñanza, ya para las carreras especiales, en donde los claros raciocinios suplen con gran ventaja los procedimientos prácticos empleados hasta esta altura de la enseñanza.

No dejando tampoco en olvido que largas horas de clases y monótonas explicaciones fatigan el cuerpo y ofuscan la imaginacion, oponiéndose á la sábia marcha que la naturaleza nos dicta, he establecido para el desarrollo corporal un gimnasio, en donde los jóvenes pueden hallar multitud de aparatos escogidos para el mas conveniente desenvolvimiento de sus músculos, fortaleciendo así el sistema nervioso.

Para simultanear las horas de clase, y que entren los alumnos en ellas con mas gusto, he dispuesto de sabogados ó higiénicos patios donde se les permite solazarse sin menoscabo de su salud, constantemente vigilados en este y todos sus actos para corregir en el momento cualquiera falta que se les notare.

Tales han sido mis propósitos, y hasta el presente he visto con satisfaccion adelantarse en su educacion y estudios á muchos de los jóvenes que me escuchan.

Restame tan solo dar á V. S. las gracias por su señalada favor al asistir á esta solemne fiesta, en que la aplicacion y el buen comportamiento recoge el fruto de sus

sargento Bonifacio, fué quien enseñó á Raul el manejo de las armas, ciencia esencial entonces de todo hidalgo.

Si el maestro fué excelente, el discípulo mostrósese digno de él, y el último de los Criquebouf tuvo una aficion apasionada al ejercicio de las armas. Dotado por la naturaleza de sin igual agilidad y bravura, adquirió en breve gran destreza, y no hubo quien le aventajara en montar un caballo fogoso ni en manejar la daga ó el arcabuz.

Cierto es que á las lecciones de Bonifacio se unian las del rudo Santiago Gauthier, circunstancia que exige una aclaracion.

Cuando contaba diez y ocho años, una impaciencia de buscar peligros y vencerlos se apoderó de repente del alma caballeresca de Raul. Huyó un dia acompañado de Bonifacio, que no pudiendo detenerle quiso al menos velar por él.

Era en la época en que el duque de Montpensier se disponia á destruir á los Gauthiers, y Raul, que encontró digna de aplauso esta accion del ejército realista, se presentó simplemente al duque de Montpensier y obtuvo de él autorizacion para pelear á su lado.

Esta historia, referida de diversos modos, se remontaba á diez y siete años. Una noche el señor Bois-Rosé, ya de avanzada edad, se habia presentado repentinamente en su castillo, abandonando su campamento, situado á la sazón al medio dia de la Francia. Un joven se hallaba en el castillo recogido por él el año anterior, traído á su morada por el viejo castellano y cuidado con esmero por la joven castellana. ¿Qué pasó entre aquellas tres personas? Nadie supo decirlo: una querrela nocturna, un duelo sin testigos, la muerte del marido y la fuga de su adversario, cuyo nombre nadie sabia ó nadie recordaba; una enfermedad en la joven viuda: á poco tiempo el nacimiento de una niña y el amor maternal resucitando á la dama de Criquebouf. Para amar á su hija, para cuidar á sus hijos, porque ya tenia otro de cinco años llamado Raul, la pobre madre encontró en sí fuerzas para vivir; pero pálida como una sombra y eternamente vestida de luto. Segun hemos oido decir á su hijo, una enfermedad terrible la consumia, enfermedad desconocida entonces y que hoy se conoce con el nombre de aneurisma, enfermedad que encuentra siempre origen en una im-

del Havre y la inmensa llanura del mar, espléndido programa que aun hoy constituye el encanto de los *touristas*.

El castillo se componia de un cuerpo de edificio flanqueado por dos torres cuadradas de ladrillo con sus cornisas de negruzca piedra.

Estas dos torres, que se elevaban con arrogancia, coronadas de inmensas veletas, arrancaban de un paisaje fértil y risueño, en el que se desarrollaba con toda su riqueza la vejetacion normanda.

Por delante el patio de honor, el jardín y el parque; al rededor ancho foso donde se reunian todas las aguas que iban á desembocar en un pequeño lago, en cuyo cristal se miraba una capilla gótica del siglo XI, casi toda vestida de yedra en su parte exterior.

Al ver aquel encantador edificio, escondido entre los árboles, defendido por risueñas colinas, saludado por el canto de los pájaros y el murmurar de los arroyos, todo el mundo hubiera dicho: «Esta es la morada de la alegría.»

Sin embargo, no era así; el recuerdo de una trágica historia imprimia aun una marca de tristeza en aquel paraíso escondido.

desvelos. Gracias tambien en nombre de mis queridos compañeros que tan acertadamente me ayudan á llevar adelante la prosperidad de este colegio, y en el de mis carísimos alumnos, que, queriéndolos como á hijos, deseo me atiendan como un amoroso padre, severo al corregir sus faltas, clemente y cariñoso en su arrepentimiento; y gracias, por fin, á todos los demás señores que nos honráis con vuestra asistencia, dignos de consideracion por vuestras virtudes y ciencia, y muy especialmente á los padres de familia que nos distinguen en creernos dignos de educar á sus hijos.

No terminaré sin dirigirme á vosotros que formais parte de la sociedad que está llamada á sucedernos, recogiendo en provecho vuestro los grandes principios que en nuestros días han sido depositados en los anales de la ciencia por géneos de un nombre inmortal creados por la potente mano del Sér Supremo.

El acto que presenciáis es una imagen virtual de lo que en el mundo os espera. Si trabajáis con fé y entusiasmo, recibiréis el premio de vuestros afanes. En otra ocasion os lo he dicho ya. Me consideraré muy recompensado, si en los días no destinados para mí, y cuando en vuestra frente marque el desengaño la primera arruga, y en vuestra cabeza aparezca la respetable enseña de la senectud, cuando ya el hombre ha visto huir en rápido vuelo todas las ilusiones, recordareis á vuestros hijos las máximas que hoy se os inculcan. Días como este no se olvidan jamás á corazones como el mio. —E DICHO.

GACETILLAS.

Dos cosas censurables.—Ayer tar- á las ocho ocurrió un suceso, por varios conceptos desagradable, que tuvo lugar en la plaza de Becedo.

Por no sabemos qué causa se propasó uno de los encargados de la custodia de la fuente á dar un palo á una muchacha como de 12 á 13 años que iba á buscar agua, y se le dió con tan mala suerte que la infeliz cayó al suelo sin sentido, permaneciendo en tal estado largo espacio de tiempo y volviendo en sí en medio de fuertes convulsiones. Un guardia municipal que acudió al saber lo ocurrido, corrió al café del Occidente en busca de un médico, y hallándose allí uno le instó para que fuese á prestar los auxilios de la ciencia á la jóven.

Repugnante nos es referir lo que el discípulo de Galeno contestó; pero por añadir siquiera sea un átomo de remordimiento al grande que debe roer su conciencia tenemos que consignarlo.

Contestó estas palabras: **QUE LA LLEVEN Á LA CASA DE SOCORRO.**

Prescindimos de comentarios que están en la mente de todos, porque no nos gusta hacerlos contra tan dignísima clase. Concluiremos diciendo que el señor Araujo, médico tambien, que pasaba á la sazón por aquel sitio, corrió solícito en alas de su buen deseo al socorro de la desgraciada niña, en cuanto tuvo noticia del suceso.

Teatro.—El sábado se dá, segun hemos oido, la primera funcion de la temporada por la compañía lírico-dramática, poniéndose en escena la zarzuela *Campanone*, cuyo ensayo general tiene lugar esta noche.

Obras buenas.—El poeta ruso Puskchine, hallándose acosado de deudas, envió un tomo de sus poesías al emperador Nicolás, con esta dedicatoria:

•Obras del poeta Puskchine, dedicadas al emperador Nicolás.

El emperador le envió un legajo de libros de Banco, encuadernados, con estas líneas:

•Obras del emperador Nicolás, dedicadas al poeta Puskchine.

Puskchine fué poco despues al palacio del czar, y le dijo:

—Señor, he recibido el primer tomo de vuestras obras, y me ha agrada lo tanto, que espero con la mayor impaciencia el segundo.

Esta salida, unida al talento del poeta, le valieron durante su vida una série respetable de obras del emperador.

Los muy nobles lores comisionados del Almirantazgo inglés y la Comisión Imperial de la Esposicion Universal de París han dado la palma á Mr. Sewill por la superioridad de sus relojes que hoy día son tan conocidos como estimados en todas las partes del mundo civilizado. La belleza, calidad, buena marcha y baratura de los relojes de Mr. Sewill es proverbial.

SECCION COMERCIAL.

MEDINA DE POMAR 5 de julio.—A pesar de estar los labradores dando principio á la siega de cebadas y centeno y otras semillas, no por eso ha dejado de estar surtido nuestro mercado de granos, menos en cebada, que de esta se ha puesto muy poco. Segun se les oye decir á algunos labradores, de este grano será corta la cosecha, pero muy buena la clase. El trigo y centeno tienen muy buena granazon, en particular lo último. El trigo no tanto, por la sequía tan larga que llevamos; pero á falta de haber llovido ha tenido á su favor el viento Norte por largos días, lo cual ha ayudado mucho para coger mas de lo que se pensaba. En el valle de Losa, que es del mismo partido, está muy bien el campo. En dicho valle ha llovido varias veces á su tiempo, y por consiguiente ha granado bien y cogerán mas de lo regular.

Los precios que hoy han regido en este mercado son los siguientes:

Trigo blanco y rojo de 65 á 67 reales fanega, sin peso.
Id. álaga de 64 á 66.
Centeno á 45.
Cebada vieja de 40 á 42.
Id. nueva de 35 á 37.
Maiz á 45.

Estos son los precios que han sostenido en el día de hoy los compradores de fábricas y molinos, pero se cree que bajarán. Todo lo presentado en el mercado se ha vendido, que sería cosa de 250 á 300 fanegas solamente en trigo.

MEDINA DEL CAMPO 5 de junio.—El mercado de hoy ha estado poco concurrido, y en cuanto á granos, ya se van presentando de la nueva cosecha. Sigue la sequía, por lo que los labradores tienen ya perdida la esperanza de que se mejore la cosecha de garbanzos, que serán raquícos los pocos que lleguen á granar. No se oyen mas que lástimas, difíciles de remediar si el gobierno no toma una parte activa.

Trigos añejos de 75 á 76 reales fanega.
Id. nuevos á 70.
Centeno id. á 40.
Cebada id. á 34.
Algarrobas id. de 42 á 44.
Guisantes id. á 43.

BÚRGOS 5 de julio.—A la desanimacion que se advertia en los mercados anteriores sucedió una baja en el de ayer sábado, de seis reales en fanega á saber:

Trigo mocho de panaderos de 64 á 63 reales fanega.
Idem para la especulacion de 62 á 64.
Cebada vieja de 40 á 42.
Id. nueva de 33 á 36.
Trigo nuevo de 58 á 61.

MADRID 4 de julio.—La semana ha presentado en la plazuela de la Leña una fisonomía muy semejante á la del gran mercado de París, del cual el nuestro es casi siempre un reflejo. La Bolsa de la capital del imperio vecino ha verificado su liquidacion bajo la influencia de las deliberaciones del Cuerpo legislativo, con tendencias de debilidad muy marcadas; pero la contratacion se ha animado gradualmente.

El corte del cupon ha producido aquí las diferencias siguientes.

	30 de junio.	1.º de julio.
3 0/0 consolidado.	35'20	33'70
3 0/0 diferido.	33'70	32'35
Obligaciones de ferrocarriles.	68'20	65'15

Movimiento que se reduce respectivamente á 1'50, 1'35 y 3'05 valor precisamente del cupon separado de los títulos, salvo la insignificante depreciacion de 5 céntimos en las obligaciones de ferrocarriles.

Las tendencias del mercado son buenas por consecuencia, pues no solo la baja se ha limitado á lo preciso, sino que hoy el alza se ha indicado, cotizándose: el consolidado, á 33'75; el diferido, á 32'35, y las obligaciones á 65'15.

El personal confirma estas buenas disposiciones; pues que, insensible á la influencia del corte de cupones, ha mejorado tambien, cotizándose á 27, es decir, con un cuarto de alza; movimiento que han seguido casi todos los valores, incluso el Banco de España, que tambien ha subido medio por 100, y queda á 144.

El cambio sobre París, se debilita algun tanto: de 5'21, bajó primero á 5'20 y hoy se cotiza solo á 5'19. Los banqueros naturalmente se preparan á aprovechar la demanda de papel sobre París con motivo de las remesas necesarias para el envío de la capital de Francia, que exige el vencimiento de interés del semestre.

HAVRE 4 de julio.—Se han realizado 1,248 sacos café Santos á precio reservado, y 500 sacos Rio á fr. 51 los 50 kil.

HABANA 3 de julio.—El azúcar mascabado se cotiza á 8 rs. el n. 12. Cambio sobre Londres, 10 3/4 por ciento prima.

LÓNDRES 3 de julio.—El mercado de cereales es poco solicitado, siendo las ofertas á los mismos precios del lunes.

PARÍS 4 de id.—Bélgica se muestra satisfecha de su cosecha, lo mismo que Suiza, pero el norte de Alemania apenas cuenta con una mitad ordinaria, mientras que Dinamarca y Suecia sobre todo se quejan amargamente.

Los avisos de Egipto son enteramente contradictorios; unos dicen que la cosecha es abundantísima y otros que mediana. La Rusia meridional se queja, como Suecia y Dinamarca.

En Odessa esperan una cosecha mediana si llueve, pero si sucede lo contrario todo se perderá irremisiblemente.

En cuanto á Argelia, no tiene por qué quejarse. Sin embargo, las noticias recibidas hasta hoy, no están acordes entre sí, pues unos dicen que la colonia podrá

esportar grandes cantidades de trigo, y otros aseguran que se verán precisados á recurrir á Marsella. Nada se dice de los Estados Unidos; aunque creemos segun datos anteriores que se presente bien, puesto que los precios del trigo y harina están en baja.

Nota autorizada por la Junta Sindical del Colegio de corredores de esta plaza de las operaciones que han intervenido hoy.

Londres al 10 de agosto á 49-70 y á 60 div. 49-80.

París á 8 div. 5-20.

Santander 8 de julio de 1868.—El adjunto de turno, Juan Gutierrez.

COTIZACIONES OFICIALES.

MADRID 7.

3 por 100 consolidado, 33'50, 35 y 40.

PARÍS 7.

Franceses.—3 por 100, 70'45.
4 1/2, 102.

Ingleses.—Consolidados, 94 7/8 á 95.

Españoles.—Interior, 33 1/2.

SECCION MARÍTIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor María, de 99 ts., cap. D. J. Iturrizar, de Amberes con 1 bulto hilo á D. J. Ceballos: 1 id. id. á D. J. M. Zorrilla: 1 id. cristal á D. C. Puig: 4 id. queso á D. E. Toca: 8 id. id. y aceite á D. I. Gonzalez: 1 id. cerveza á la señora viuda de Wunsch: 22 idem ligaduras á los Sres. Perez y García. Resto de carga para Bilbao.

Id. Primero de España, de 47 ts., capitan D. V. Alonso, de Gijon con sidra, vidrios y otros efectos para varios.

Id. Beatriz, de 218 ts., cap. D. J. Ibiñagabeitia, de Liverpool con 125 bultos planchas y tejidos á los señores Ruiz de Velasco y compañía: 14 barricas aceite á D. B. Saro: 49 bultos tejidos y planchas á los señores Huerta y Cabrero: 19 id. id. á D. J. M. Zorrilla: 4 id. id. á D. I. Sanchez: 27,385 kilogramos trigo á D. M. G. Corral, 91,421 id. id. á D. J. M. Aguirre: 132,000 id. id. á los Sres. Porrúa é hijos: 192,500 id. id. á los señores Fernandez y Compañía: un bulto tejidos á D. A. Paz: resto de carga para Bilbao.

Bergantin-goleta Dorotea, de 138 ts., cap. D. J. Bilbao, de la Guaira y Carúpano con 1,418 sacos cacao é don J. Pombo: 595 id. id. á los Sres. Torriente hermanos: 342 id. id. á D. I. Castanedo.

BUQUES DESPACHADOS.

Goleta inglesa Industry, de 84 ts., capitan Mr. Hischins, para Middlesbro con 95,000 kilógs. mineral de hierro.

Vapor Perseverancia, de 54 ts., capitan D. S. Cagigal, para Sevilla y escalas con 110 sacos harina y otros efectos.

SECCION DE ANUNCIOS.

RELOJES INGLESES.

GRAN MEDALLA DE HONOR.



EXPOSICION INTERNACIONAL DE LONDRES.



CONDECORADO POR S. M. LA REINA DE ESPAÑA CON LA



GRAN CRUZ DE LA REAL Y DISTINGUIDA ORDEN DE CARLOS III.

FABRICADOS POR

JOSEPH SEWILL,

South Castle Street, 61, LIVERPOOL

El cual recibió los mas distinguidos honores que jamás se conferieron á fabricante alguno: á saber:

- 1862 La gran medalla. . . . de la Exposicion Universal de Londres.
- 1865 .. Real nombramiento . . . de relojero de la Reina, Real familia y Corte de España.
- 1866.. . Nombramiento. . . . de fabricante de Cronómetros para los muy Honorables Lorens del Almirantazgo británico.
- 1867... Medalla de honor de la Exposicion Universal de París.

La Prensa de España, Francia, Alemania, Gran Bretaña y América está unánime sobre la inmensa superioridad de los relojes de Mr. Sewill. También declara que en cuanto á perfeccion de mecanismo y hermosura de apariencia no tienen competidor. Los precios de estos famosos relojes son tan moderados que no pueden menos de convenir á toda clase de compradores, y cada reloj en cuanto á su precio y calidad, no puede tener rival.

Los pedidos se ejecutan inmediatamente que se recibe la remesa por su importe. La direccion de la fábrica de Mr. SEWILL, es South Castle Street, 61, Liverpool, Inglaterra. 16-8-11

FONDAS DEL COMERCIO

EN EL

MUELLE Y SARDINERO UNIDAS.

SANTANDER.

Deseando proporcionar á todos los viajeros que frecuentan ambas fondas y al público en general la mayor comodidad posible, se ha establecido una correspondencia combinada, tanto para pernoctar como para las comidas, bajo las bases siguientes:

Todo viajero huésped de una de estas fondas y de primera mesa, siempre que desee pasar á pernoctar á la otra avisará en las primeras horas de la mañana al administrador de la en que se halle para que le sea entregado un *bono del día*, por medio del cual y con su presentacion tendrá derecho á la habitacion sin retribucion alguna.

Iguamente lo han de verificar para los almuerzos, comidas ó cenas; y si en cualquiera de dichas fondas se hiciese algun extraordinario de vinos, etc. por la persona que use del bono antedicho, satisfará su importe, para que de este modo no se altere la contabilidad de ambos establecimientos.

Los particulares que deseen abonarse á las comidas, almuerzos ó cenas en mesa redonda, de diez días consecutivos en adelante, tendrán la rebaja de 10 por 100 sobre tarifa.

TARIFAS.

Fonda del Muelle.

Almuerzo á las diez y media 12 rs.
Comida á las seis y media 14 id.

Fonda del Sardinero.

Comida á la una 12 rs.
Cena á las nueve. . . . 10 id.

3

AVISO

á los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se venden hojas de servicio. Papeletas de citacion para quintas. Filiaciones para quintos. Recibos de municipales. Cargarémes, libramientos y cartas de pago. Relaciones de altas y bajas á la contribucion industrial y de comer-

cio mandadas formar mensualmente por circular inserta en el Boletin Oficial del 26 de Julio de 1867.

Recibos talonarios para las contribuciones territorial, industrial, de consumos y de patentes. Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentacion correspondiente. Estados de precios medios de artículos de consumo. Hojas de servicio.

Papeletas de aviso y de apremio para las mismas. Estados de Sanidad, semestrales y mensuales. Estados del impuesto por caballo

rias y carruajes destinados á recreo y comodidad. — Recibos talonarios para el mismo. Papeletas de juicios de paz y verbales.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

AÑO XXVII.

PERIÓDICO DE LAS FAMILIAS Y DE ESPECIAL INTERÉS PARA LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas mas recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las es plicaciones mas detalladas que se pueden desear, la agradable lectura de sus novelas y artículos, hacen que esta publicación no tenga rival ni aun en el extranjero.

CADA AÑO REPORTE

1,500 á 2,000 dibujos de bordados, labores y adornos. — 24 grandes patrones para cortes de vestidos, tamaño natural. — 12 tapicerías en colores, preciosas, punto Barlin. — 100 figurines en negro y 40 ó mas sobre acero, iluminados. — 400 ó mas páginas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel vitela, que contienen todas cuantas explicaciones puedan desearse sobre las labores y comprendiendo además sobre 60 tomos de novelas preciosísimas, instructivas y morales.

PRECIOS DE LA SUSCRICION EN ESPAÑA.

Primera edición de lujo con 40 figurines iluminados cada año. 2 tapicerías en colores punto Berlin y 24 patrones tamaño natural. Un año, 160 rs. — Seis meses, 80. — Tres meses, 45. — Un mes, 16 rs.
Segunda edición de 12 figurines cada año y 18 patrones tamaño natural. — Un año, 120 reales. — Seis meses, 65. — Tres meses, 36. — Un mes 12.
Tercera edición sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural. — Un año, 80 reales. — Seis meses, 42. — Tres meses, 22. — Un mes, 8.
Cuarta edición sobre papel común sin figurines ni patrones. — Un año, 60 rs. — Seis meses, 32. — Un mes, 6.

REGALO.

Los que se abonen á la edición de lujo por un año recibirán gratis el magnífico *Album de España Ilustrado* que esta empresa publica anualmente solo con este objeto. Administraciones principales. — Madrid: librería de D. Carlos Bailly Baillière, plaza del Príncipe Alfonso, 8. — Cádiz: Administración de *La Moda*, calle Abumada, 8. — Se suscribe en Santander, librería de Fabian Hernández.

Aviso interesante para los aficionados á comer buena carne.

En la nueva plaza de la Pescadería, cajon núm. 7, de Vicente Campos, en la plaza de Atarazanas, núm. 23, de Pedro Victoriano, y en la Plaza Nueva de los Mercados, núms. 41 y 45, de Pio Aizcorbe Paucorbo, se vende carne superior de cebon y vaca al precio de 16 cuartos libra.

Además hay gran surtido de buena ternera de pierna planas, chuletas de lomo, solomillos, sesos y lenguas al mismo precio de 16 cuartos libra. 3

Al Comercio.

Los Sres. Fagnaga, Lecona y compañía y E. Sierra, acaban de establecer en esta capital un taller de

BARRILERÍA.

La superior calidad de materiales que se emplean, trabajados por un nuevo sistema de fabricacion, les permite ofrecer sus barriles con la solidez que era necesaria para la buena conduccion de las harinas, así como otras varias mejoras para la conservacion de ellas.

El taller en los almacenes del Sr. de Rábago, en Cañado, estará abierto todas las horas de trabajo, donde pueden verse y examinar las buenas condiciones del barril. 2s 1

Alcaldía Constitucional de Santander.

El viernes 10 del corriente mes á las doce en punto de su mañana, se celebrará en una de las salas de esta casa capitular y ante la comision respectiva, la subasta para la exaccion de los derechos de agua-da de la fuente de Molnedo á los buques sartos en esta bahía, por el tiempo y bajo

las condiciones contenidas en el pliego de estas, que se halla de manifiesto en la secretaría del Excmo. Ayuntamiento. Las personas que quieran interesarse en dicha subasta, concurrirán á indicado acto, en el día y hora prefijada.

Santander 4 de julio de 1868. — José Maria del Acebo.

DICCIONARIO GENERAL

DE

Politica y administracion,

publicado bajo la direccion de DON ESTANISLAO SUAREZ INCLAN y DON FRANCISCO BARCA, con la colaboracion de varios juriscóntulos, publicistas y hombres de Estado.

Esta obra constará próximamente de 2 tomos de 800 á 1,000 páginas, y se distribuirá por entregas mensuales en número suficiente para darla terminada dentro de un año. El precio de cada entrega de 16 páginas será de 2 reales.

Se admiten suscripciones en la redaccion de LA ABEJA MONTAÑESA, en Santander.

Para San Vicente, Rio Janeiro, Buenos-Aires y Montevideo.

Saldrá de Gibraltar el día 18 del corriente el acreditado vapor francés

SAVOIE,

capitan Rouaze.

Admite pasajeros que pueden tomar su billete en Santander en el escritorio de los Sres. Perez y García, Muelle, 18. 3-3

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA. á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, número 5, cuarto bajo.